

■ ARNEDO: FIESTAS EN HONOR A SAN COSME Y SAN DAMIÁN

El desfile de peñas, gigantes y carroza tiñó de colores las calles arnedanas

El Ayuntamiento habilitó una plataforma que simulaba un trineo tirado por renos

ROSA EZQUERRO • ARNEDO

Aproximadamente media hora después de que comenzasen las fiestas se inició el colorido desfile de las peñas con sus respectivas pancartas y charangas. Precediendo a la carroza del Ayuntamiento, los gigantes y cabezudos, acompañados por los gaiteros de Arnedo, hicieron las delicias de los más pequeños. Tras la carroza, la Banda de Música Santa Cecilia cerraba el desfile que bajó despacio, como lo permitía la aglomeración de gente, por la calle Juan Carlos I hasta el Paseo de la Constitución.

Blanco, rojo y verde son los colores que predominaron ayer en las calles del centro de la ciudad por donde discurrió, después del chupinazo, el tradicional desfile de las peñas.

Con su alegría, y al ritmo de la música de sus charangas, animaron el ambiente a lo largo de todo el recorrido como lo harán, estos días, por cualquier lugar por el que pasen.

Detrás de las peñas, cuatro gigantes y varios cabezudos eran el centro de atención de los más pequeños al verlos bailar, tan altos, siguiendo los sones que marcaban los gaiteros de Arnedo.

Un trineo con renos

Pero el punto hacia el que se desviaron todas las miradas fue la carroza del Ayuntamiento, un gran trineo tirado por renos que, pese a estar en septiembre, recordaba, inevitablemente, la Navidad.

Sobre la enorme carroza, en la que predominaba el color blanco y que avanzaba lentamente, unas niñas ataviadas con "tutús" de bailarinas acompañaban a la reina de las fiestas, Beatriz Tomás Rodrigo, y a las damas, Vanesa Ruiz (peña "Tao"), Diana Muro (Parque Primero de Mayo), Lara Solana (A.VV. Casco Antiguo) y Lourdes Fernández (Asociación de Amigos de Arnedo), que no dejaban de saludar con una sonrisa al pú-



La "reina" y damas de las fiestas desfilaron en la carroza del Ayuntamiento: un trineo tirado por renos



Los presidentes de las peñas y el alcalde, con los pañuelos rojos.

blico que abarrotaba ambos lados del recorrido del desfile, que desde su inicio hasta el final se prolongó durante una hora.

Las peñas aprovecharon el momento para hacerse las fotos de grupo para la posteridad, unas en Santo Tomás y otras en la Plaza de

Pañuelos rojos para las peñas

Minutos antes del chupinazo, el alcalde, José María León Quiñones, cumplió con un acto tradicional: la imposición del pañuelo rojo a los presidentes de las peñas arnedanas. Pedro Ruiz, de la Peña "Tao"; Amador León, de "Lubumbas"; Mercedes Gil de Muro, de "La chispa" y Juan Antonio Gómez de "La quincalla", recibieron este símbolo festivo y después fueron ellos quienes impusieron el pañuelo al alcalde. Además, éste les hizo entrega de las correspondientes subvenciones que cada año entrega el Ayuntamiento para ayudar a sufragar parte de los muchos actos que organizan.

España. Poco a poco, la gente se fue dispersando del centro de la ciudad dispuesta a continuar con la fiesta.

David Vilariño cortó la primera oreja de la Feria de las Novilladas

Los novillos de San Marcos justos de fuerzas

SANTIAGO ÁLVAREZ • ARNEDO

Arracó ayer la Feria de las Novilladas con tarde amenazando lluvia y tres cuartos de entrada.

Los novillos de "San Marcos", bien presentados, astifinos todos, blandearon de manos y pecaron de estar justitos de fuerza. El sexto fue el mejor novillo, con más fuerza, y estuvo por encima de un Juan Diego desconfiado.

Manolo Bejarano quiso agradecer con sus dos enemigos. Al primero lo mató de un estoconazo y escuchó palmas. Su segundo enemigo tenía un buen pitón izquier-

do y por él consiguió algunos mulletazos limpios y de buen trazo. Mató de pinchazo y estocada. Palmas.

David Vilariño cortó la única oreja de la tarde a su primer novillo que le dio un revolcón. Mató de estocada rápida que le valió la oreja. Con el segundo desconfiado, escuchó palmas.

Juan Diego no se acopló a ninguno de sus dos enemigos. El sexto, el mejor de la novillada, pedía una distancia que no le dio. Pudo tocar pelo y se quedó con una vuelta el ruedo.



David Vilariño sufrió un revolcón sin mayores consecuencias.

Navarros y riojanos se disputan hoy la propiedad de los santos

R.E. • ARNEDO

En la madrugada de hoy, a las seis, tendrá lugar el "rosario de la aurora" y, al finalizar, la Asociación de Vecinos del Casco Antiguo repartirá galletas y licores. Después, habrá desayuno en la Peña "Tao"; dianas y pasacalles con los gigantes y cabezudos, la banda de música y los gaiteros de Arnedo y chocolatada en el Hogar del Jubilado.

A las 11 horas, desde la iglesia de San Cosme y San Damián, partirá la procesión de los mártires San Cosme y San Damián, portados a hombros por los hermanos navarros, con el simulacro del rapto. A continuación, se celebrará la misa solemne.

El programa de la tarde, además de la novillada, incluye café-concierto y cine infantil, organizados por "La chispa"; degustaciones en las sedes de las peñas a la bajada de los toros; carrera de caracoles en la sede de "La chispa", y recorrido de vinos por la Peña "Tao". También habrá charla taurina en el hotel Virrey, partidos de pelota mano profesional en el frontón y concierto en la Puerta Munillo con la orquesta "Azabache".

Por la noche, además de los pasacalles y las fiestas en las peñas, habrá concierto en la sede de "La quincalla" con "Zapatrús", de Rincón; "Los Zorreras", de Alfaro, y "Grupo mixto", de Arnedo. En la Plaza de España, a las 3,30 horas actuará el grupo de rock "Lord Byron".

Montes, Ruano y Soler lidian hoy novillos de "Clairac"

R.E. • ARNEDO

Con el permiso de la autoridad, y si el tiempo no lo impide, hoy se lidiará la segunda novillada picada incluida en la feria "Zapato de Oro 1998", que comenzó ayer y que, como novedad este año, incluye siete festejos, en lugar de los seis que se venían celebrando hasta ahora en las fiestas de San Cosme y San Damián.

Según ha establecido la comisión organizadora, formada por el Ayuntamiento, el Club Taurino y las peñas "Tao", "La chispa" y "Lubumbas", la ganadería que hoy saldrá al coso arnedano será la de "Clairac".

Para enfrentarse a seis de sus novillos, tres nombres componen el cartel: José Montes, Salvador Ruano y José María Soler.

El inicio del festejo está previsto para las cinco de la tarde, al igual que todos los días.

La feria de las novilladas de Arnedo es una de las más importantes de la Comunidad Autónoma.